

おおぞみ



広報 No.185

KOHO OGIMI 2010年 8月号



大宜味

「健康長寿の
いきいき輝く
文化の村」

誠

を捧って
己を捧げ

愛

を捧って
人に捧げ

勇

を捧って
事に当れ



辺土名高校の誇りを胸にいざ全国へ

ぶながやの里 美ら海クリーンプロジェクト

みんなで美ら島総体 ボート競技大会を成功させよう！

美ら島総体 ボート競技大会を前に、大宜味村の美しい自然環境の保全とボート競技大会会場周辺の環境美化を目的とした「ぶながやの里 美ら海クリーンプロジェクト」(主催 ぶながやの里 美ら海クリーンプロジェクト実行委員会)が7月17日(土)、塩屋湾周辺で行われました。

例年、ボランティア清掃活動は青年会が主体となって行っていました。今年度は、来月に迫った美ら島総体を村全体で取り組み、訪れる方々にきれいな大宜味村を見て、感じて、体験してもらおうため、村民一体となつてこの清掃活動が実施されました。清掃活動には、行政・住民・企業・NPO法人等から約420名の参加者が集まり、美ら島総体ボート競技大会を盛り上げていこうと村ぐるみで取り組みました。

また、大宜味村ふるさと観光大使を務めるハルサーミュージシャン アイモコの「アイモコの音楽農園」(ROK 毎週土曜日10時〜13時)が塩屋小学校グラウンドを会場に公開生放送され、清掃活動を盛り上げてくれました。

村内の各種団体が全て参加したこのプロジェクトは、これからみんなが村のことを考えていくきっかけとなり、地域がきれいになっただけではなく、きれいな

心を育む取り組みとなりました。清掃活動に参加した金城慶椰くん(大宜味中1年)は、「こみがたくさんあって拾うのが大変だったけど、心が気持ちよくなった。」と笑顔をこぼしていました。

来月に美ら島総体を控え、今回の清掃活動に参加した辺土名高校女子ボートの主将を務める山城萌子さん(辺土名高校3年)は、「この清掃活動で、きれいになった塩屋湾で全国の方々を迎えられるので、私たちも負けないように頑張りたいです。」と、意気込みを語っていました。



▲津波小学校創立100周年の記念Tシャツを着て参加



▲海岸沿いを清掃する子どもたち



▲アイモコと一緒にラジオ出演し、PR活動を行う島袋義久村長

エコツーリズム推進全体構想 住民説明会

行政が取り組んでいる事業を地域の方々に周知・啓発を行うことを目的に、エコツーリズム推進全体構想についての住民説明会が7月上旬から下旬にかけて、村内全ての字で実施されました。

今回のエコツーリズム推進全体構想は、平成18年に策定された「第4次総合計画」で観光振興が重点施策として位置づけられたことを出発点としています。具体的には、平成21年に策定された「大宜味村観光振興基本計画」で、観光振興の基本方向の1つとして、エコツーリズム全体構想の作成に取り組みすることが決まりました。

エコツーリズムの推進とは、村の大切な資源を磨き、次の世代の子どもたちに受け継いでいくことを可能とする取り組みであり、大宜味らしい地域づくりを進めていくことが本構想の目的です。

今、村が進めている観光振興は、行政だけでは成り立ちません。行政は、仕組みづくり(制度・条例・行動計画等)や啓発活動をするのが役割です。村民の方々が主体的に関心を深め、地域の活性化のための意欲を向上させ、「地域のことは地域が守る」という気概を持つことで、行政と地域が一体となり、地域の活性化につながっていくのです。

今後、説明会で挙げられた意見や提言を基に、全体構想に修正を加え、案を決定していきます。これからの貴重なご意見があれば、提言して下さいますようよろしくお願い致します。



▲宮城公民館での説明会の様子

いよいよ
決戦!!
美ら島沖繩
総体2010

チバリヨー沖繩県選手団! 応援よろしくお願ひします!

競技日程

8月4日(水)～6日(金) 公式練習 15:30開会式・辺土名高校体育館
 8月7日(土) 8:00～17:44 予選
 8月8日(日) 8:00～11:38 敗者復活戦
 8月9日(月) 8:00～16:18 準々決勝
 8月10日(火) 8:00～14:28 準決勝・決勝 15:30表彰・引継式・塩屋小学校体育館

沖繩県選手応援ガイド 8月7日(土)予選

| | | | | |
|----------|----------|-----------|--------|------|
| ○ 9時12分 | レースNO.10 | 女子シングルスカル | コザ高校 | レーン4 |
| ○ 10時10分 | レースNO.13 | 女子クォドルプル | 辺土名高校 | レーン1 |
| ○ 11時14分 | レースNO.21 | 女子シングルスカル | 辺土名高校 | レーン5 |
| ○ 11時38分 | レースNO.24 | 男子シングルスカル | コザ高校 | レーン5 |
| ○ 12時52分 | レースNO.29 | 女子ダブルスカル | コザ高校 | レーン4 |
| ○ 14時38分 | レースNO.38 | 女子クォドルプル | コザ高校 | レーン4 |
| ○ 15時10分 | レースNO.42 | 女子ダブルスカル | 辺土名高校 | レーン4 |
| ○ 15時50分 | レースNO.47 | 男子シングルスカル | 辺土名高校 | レーン5 |
| ○ 17時12分 | レースNO.53 | 男子ダブルスカル | 美里工業高校 | レーン2 |

※8日(日)以降の組合せは、予選の結果によって決まります。また、天候やコースコンディション等によっては時間が変更になる場合があります。

ご協力のお願ひ

大会運営を安全にスムーズに行うため下記の通り交通規制を行います。お車でお越しの皆様は、結の浜臨時駐車場に駐車していただき、シャトルバスを運行しますのでご利用下さい。ご迷惑をおかけしますがご理解ご協力をお願いします。

なお、どうしても車での通行が必要な方は通行許可証を発行しますので、お手数ですが事務局までお問い合わせください。(平成22年度全国高校総体三村合同実行委員会44-3051)

国道331号線塩屋入口～新大保橋間一般車輛通行止め

平成22年8月7日(土)7時～18時 8日(日)7時～12時30分

9日(月)7時～17時30分 10日(火)7時～15時

※8月4日(水)～10日(火)の期間中、青年浜～塩屋小学校は関係者以外立入禁止となりますのでご了承ください。

人権&総体うちわを村内全世帯に配布

大宜味村・名護人権啓発活動地域ネットワーク協議会の協力により、この度、人権&総体うちわが完成し、村内全世帯に配布されました。

図柄は、表に人権イメージキャラクターの「まもるくんとあゆみちゃん」が人権意識の啓発を呼び掛け、裏面には、美ら島総体ボート競技のマスコット「やんばるクルー」が高校総体ボート競技のPRをしています。



表

裏

お知らせ

暮らしに役立つ
情報コーナー

いざい インフォメーション

埋立地に団地の建設が 開始されます

塩屋埋立団地建築工事の安全祈願祭が7月7日、塩屋区埋立地内にて行われ、島袋義久村長や村職員、工事関係者らが出席し、工事の安全を祈願しました。

塩屋埋立地において、最初の住宅であり、団地建設は将来の若い世代を増やすという重要な意味を持ちます。

しとしと雨の降る中、村長からは、「雨が降って地が固まるように、雨がいい縁をもたらしてくれ。この団地は人が入って生活する最初の場所。いい建物が出ることを期待したい」とあいさつがありました。

工事完成予定は、平成23年1月下旬となっています。



日本脳炎予防接種が再開されます

日本脳炎ワクチン接種は、平成17年5月より定期予防接種としての積極的な勧奨を差し控えてきましたが、第1期の予防接種については、乾燥細胞培養ワクチンについて安全性や供給実績等から積極的な勧奨を行う段階に至ったものと判断されました。そこで、第1期の標準接種期間に該当する方（平成22年度においては3歳のお子さん）に対して、日本脳炎予防接種の積極的勧奨を再開します。

- ☆対象…平成18年4月2日生まれ～平成19年4月1日生まれの児
- ☆日程…8月13日(金)と8月20日(金)：2回接種を行います。
- ☆時間…午後4時～午後4時45分 ☆場所…大宜味村立診療所
- ※対象者には案内文を発送します。
- ※詳しい内容については、役場 住民福祉課(予防接種係) 44-3003 まで連絡をお願いします。

特定計量器定期検査のご案内

計量法の規定により「はかり」の定期検査を左記の日程で行います。これは、商業・農業・漁業・運送業等に従事し、取引や証明(商取引など)に使用している「はかり」のすべてが、検査の対象になります。検査を受けない「はかり」を取りや証明に使用することは、計量法違反行為となり罰金に処されます。検査漏れのないようお願いします。

- ◎検査日時／平成22年8月17日(火曜日)午前11時～午後3時まで
検査時間のうち、正午から午後1時までの時間は検査を行いません。
- ◎検査場所／大宜味村農村環境改善センター
- ◎用意するもの／対象計量器、検査手数料
- ◎検査の対象となるのはかり
 - ◆商店・露店・行商などで商品の売買に使用するはかり
 - ◆病院・薬局等で使用している調剤用のはかり
 - ◆病院・学校・保健所・幼稚園・認可保育所等で使用している身体検査用のはかり(体重計)
 - ◆運送業者等が貨物の運賃の算出などに使用するはかり
 - ◆農業・漁業などに従事するものが、農産物・水産物などの売買・出荷のために使用するはかり
 - ◆工事・事業場等の原材料の購入・製品の販売・出荷のために使用するはかり
 - ◆公共機関への報告又は公共機関が行う計量で、統計の公表などを目的として使用するはかり

詳しくは左記までお問い合わせください。
大宜味村役場産業振興課 電話 44-3232

財務課からのお知らせ

沖縄県より相互併任の職員が来ました!

平成22年6月7日(月)から、12月6日(月)までの6ヶ月間名護県税事務所より、村税の滞納整理を共同で行います。



相互併任の
たましろ よしふみ
玉城善史です。
よろしく申し上げます。

8月は村・県民税2期分の納付月です!

- 納付期限は8月31日(火)までとなっております。納め忘れないようにお願い致します。
- 住民税(1期分)、固定資産税(1・2期分)、軽自動車税を、まだ納めていない方は早めに納めて下さい。

納付相談

分納相談等は、随時受け付けておりますのでお早めにご相談下さい。

連絡先 財務課税務係担当 TEL 44-3002

コレクションギャラリー2

『ガイアへの帰還～color of Asia～』

常設展示においては、沖縄県立現代美術館(仮称)基本計画に基づき収集した作品から、沖縄及び沖縄県ゆかりの作家の近現代美術作品を中心として日本及びアジア諸国、アメリカの現代美術作品を展示しています。

大宜味村出身で、現在も村内で創作活動を続ける宮城和邦さんの作品も、常設展示においてコレクションギャラリーの1つである『ガイアへの帰還～color of Asia～』に展示されています。宮城和邦さんは、県美術展で奨励賞を受賞するなど輝かしい経歴を持つ人物です。

会期:2010年4月24日～9月5日

場所:沖縄県立博物館・美術館

料金:一般:300円、高校生200円、小中学生100円
(県内小中学生無料)

開催時間:9:00～18:00(日・火・水・木)
9:00～20:00(金・土)

休館日:毎週月曜日

お問い合わせ先:098-941-2392

みんなで築こう 人権の世紀
～考えよう 相手の気持ち 育てよう 思いやりの心～

jimama 人権コンサート



人権イメージキャラクター
人KENまもるくん



人権イメージキャラクター
人KENあゆみちゃん

日 時:平成22年8月14日(土) 15:30～

場 所:塩屋漁港広場(大宜味村字塩屋987-3)

入場料:無料

主 催:大宜味村

共 催:名護人権啓発活動地域ネットワーク協議会

お問い合わせ先:大宜味村総務課 TEL44-3001

飼い犬の管理の徹底について
今年に入り、県内の複数の市町村において、飼い主の不備により大型犬が逃げ出すケースが発生しております。こうしたことから、地域住民の身体等に対する被害防止のため、左記事項について飼い犬の管理を徹底するように協力をお願いします。

■狂犬病予防法に基づく登録の申請、狂犬病予防注射の接種
■大宜味村飼い犬条例に基づく放し飼いの禁止

お問い合わせ先:建設環境課
TEL.44-3280

国民年金からのお知らせ

老齢基礎年金の額を増やしたい方には「付加年金」という制度があります。

【付加保険料と付加年金の額】

付加年金を受けるためには、通常の料金(月額15,100円(平成22年度価格))の保険料とともに、月額400円の付加保険料を納めることになっています。付加年金の額は、「200円×付加保険料を納めた月数」の式で計算されます。

例えば、付加保険料を6年間(60ヶ月)納めたときの総付加保険料額の24,000円(400円×60ヶ月)に対し、65歳から老齢基礎年金といっしょに支給される付加年金の額は年額12,000円(200円×60ヶ月)となります。つまり、2年間で元金がかかってくるわけです。これは、付加保険料を10年納めた方、40年納めた方についても同じことが言えます。

【付加保険料を納められる方は次のとおりとなっています。】

- ① 自営業者などの国民年金第一号被保険者の方に限られます。
- ② 半額免除などの一部免除を含め、保険料を免除されている方は付加保険料を納められません。
- ③ 60歳以上65歳未満の方など、国民年金の任意加入者の方も付加保険料を納めることができます。
- ④ 国民年金基金の加入員になった方は付加保険料を納められません。

なお、付加保険料は、納付期限を過ぎると納められません。また、口座振替や割安になる前納付制度も設けられています。

※付加保険料を納付している方は、いつでも任意のときに申し出て、その納付をやめることができますが、その場合でも掛け捨てにはなりません。

お問い合わせ先 大宜味村住民福祉課 TEL.44-3003

農家の皆様へ協力お願い

農業委員会では「農地パトロール」、「農家基本台帳等実態調査」「耕作放棄地の全体調査」が始まります。各区担当農業委員が農家の皆様のお宅を訪問し聞き取り調査を行いますので、ご協力お願い致します。

お問い合わせ先 農業委員会
TEL 44-13477



◀ 会長に就任した
米須章氏



◀ 職務代理者に就任した喜友名朝秀氏

第13期農業委員会会長照屋紀男氏の、一身上の都合による会長職辞退に伴い、新たに会長に米須章氏、職務代理者に喜友名朝秀氏が選任されました。
任期は平成23年9月までとなります。
農地法の改正に伴い農業委員の役割が重要になってきた節目の年です。村の農業振興に努めたいと思います。農地、農業の相談は身近な農業委員へ相談宜しくお願いします。

第30回大青協夏まつり 第20回大宜味村ふるさとまつり

プログラム

14日
(土)

8月14日(土)・15日(日)

15日
(日)

- 17:00 オープニング
- 17:15 喜如嘉保育所ぶながや太鼓
塩屋保育所ヤマシシ太鼓
- 17:45 のど自慢!カラオケ大会
- 18:30 婦人会芸能ステージ
- 19:00 前田秀幸ライブ
- 20:00 ベリーダンサーズ&
マジスティックスライブ
- 21:00 終了



- 14:30 ヒージャー争奪綱引き大会
アームレスリング大会 予選
- 16:00 青年会OBバンドステージ
- 16:35 大宜味村民謡愛好会ステージ
- 17:00 喜如嘉小学校獅子舞
- 17:15 アームレスリング大会決勝戦
- 17:50 ヒージャー争奪綱引き大会決勝戦
- 18:30 アイモコハルサーライブ
- 19:30 All Japan Goithライブ
- 20:15 大花火大会
- 20:30 大宜味村青年会エイサー
- 21:00 終了

※アームレスリング予選は14:30より随時行っていきます。 ※ヒージャー争奪綱引き大会は1チームの合計体重が450Kg以内であれば何名でも参加可能です。



5年生)は、「昼
休み時間に、自
分たちで苗に水
をあげたりして、
大切に育ててい
ます。自分たち
の植えた苗が、き
れいな花を咲か
せてうれい。」
と笑顔で話して
くれました。

人権啓発活動地域活性化事業の一環として、平成22年度「人権の花」運動における開花式が7月16日(金)、塩屋小学校体育館にて行われました。

本運動は、子どもが互いに協力し合いながら花を栽培することによって、子どもの情操をより豊かにし、命の大切さや相手への思いやりというような基本的人権の尊重の精神を身につけてもらうことを目的としたもので、式には、島袋義久村長をはじめ、塩屋小学校の児童生徒や関係者等が出席しました。

5月に行われた苗の植え付け式から2カ月が経ち、プランターに植えられた苗も大きく育ち、きれいな花を咲かせ、それとともに、生徒たちの心にも「人権の花」が広がって咲いていると思います。

式に出席した島袋花菜さん(塩屋小



エイサーで西会津町の生徒を歓迎

大宜味村、西会津町の児童生徒が友情を深め、異なる自然環境や気候風土、生活習慣や歴史・文化にふれ、広い視野で、新しいものの見方、考え方を持つて心豊かに交流を図り、たくましく育ち、誇りを持って両町村の児童生徒がお互いのふるさとの良さを知らせることが出来ることを交流目的に『西会津町児童生徒交流団』が去る7月23日~25日の日程で本村の子どもたちと交流を深めました。

23日の夜には、民宿レストランマリナー前で村青年会による力強いエイサーが披露され、演舞のあとには、島袋義久村長をはじめ、西会津町の引率者や子どもたちも混じり、みんなでカチャーシーを踊り、盛り上がりを見せました





山城 清安さん
よろしくお願いします



前田 孝さん
ありがとうございました

行政相談委員に山城清安さん

平成22年7月1日(木)大宜味村役場村長室において、新任委員に対する委任状の交付伝達式が行われました。

前田孝さんの退任に伴い、総務大臣より山城清安さんが新しく行政相談委員に委嘱され、山城さんは、「始めてのことです不安もありますが、行政で仕事をしてきた経験を活かして頑張っていきたい」と抱負を述べました。

行政相談委員は行政相談委員法に基づき、国の行政運営の改善等に熱意を有する方に対して、総務大臣が委嘱するものです。

行政相談委員は、国民が毎日の暮らしの中で感じている国の役所等の仕事について、苦情や意見・要望を直接受け付け、その解決・実現に努めています。相談事がありましたらお気軽にご利用下さい。

【お問い合わせ先】
大宜味村総務課
☎0980-44-3001

村の人口

6月末現在

| | | |
|---|--------|-------|
| 男 | 1,712人 | (+9) |
| 女 | 1,667人 | (+1) |
| 計 | 3,379人 | (+10) |

世帯数 1,629世帯 (+12)

出生1人 転入5人
死亡4人 転出12人

※注()内数は対前月比

満1歳お誕生日おめでとう!!
(タンカー祝い)

世界にたったひとつだけのスマイル!



8月

8 August ~ 9 September
8月1日~9月10日

大宜味村カレンダー



| |
|------------------------------------|
| 1 日 |
| 2 月 ◆区長会 |
| 3 火 |
| 4 水 ◆海外短期留学生帰国 ◆全国高校総体ボート公式練習(~6日) |
| 5 木 |
| 6 金 ◆全国高校総体開会式 |
| 7 土 ◆全国高校総体ボート競技(~10日) |
| 8 日 |
| 9 月 |
| 10 火 |
| 11 水 |
| 12 木 |
| 13 金 |
| 14 土 ◆村夏まつり(~15日) |
| 15 日 ◆終戦記念日 ◆家庭の日 |
| 16 月 |
| 17 火 ◆村教職10年経験者研修(~19日) |
| 18 水 ◆法律・行政合同相談 |
| 19 木 |
| 20 金 |
| 21 土 ◆郡バスケットボール大会(~22日) |

| |
|-----------------------------|
| 22 日 ◆旧盆(ウンケー) ◆郡球格技大会 |
| 23 月 ◆旧盆(中の日) |
| 24 火 ◆旧盆(ウークイ) |
| 25 水 ◆わんぱくキャンプ③ |
| 26 木 ◆わんぱくキャンプ③ ◆大宜味中学校授業開始 |
| 27 金 |
| 28 土 |
| 29 日 ◆ウンガミ ◆郡サッカー大会 |
| 30 月 |
| 31 火 |
| 9月 September |
| 1 水 ◆区長会 ◆始業式(幼・小) |
| 2 木 |
| 3 金 |
| 4 土 ◆大兼久・大宜味豊年祭 |
| 5 日 ◆PTA美化作業(大中) |
| 6 月 |
| 7 火 |
| 8 水 |
| 9 木 |
| 10 金 ◆村PTA運営委員会 |

※このカレンダーは予定ですので、都合により変更されることがあります。各業務については電話等で確認してください。



村内あれこれ

キラリおおぎみ

—いい人いい村・黄金村

美ら島総体での活躍に期待!



菅原 佑亮くん(辺土名高校3年ボート部)

一島先生に誘われたことがボート競技との出会いでした。あまり詳しいことも分からず始めたボート競技ですが、1年の夏休みに行われたビギナーズで1番になったことがうれしかったのを今でもよく覚えています。でも、実力を伸ばすきっかけとなったのは、ダブルで出場した九州新人で負けたことです。その悔しさをバネに翌日からトレーニングに励み、練習量では誰にも負けないという自負もあります。沖縄、そして九州で優勝したことで「自分もできるんだ」という自信が付き、ボート競技を通して成長できたと思います。卒業後は、他校から強い選手が集まる東京の大学に進学して、ボート競技を続けていきたいと考えています。美ら島総体では、準決勝進出を確実に決め、優勝につなげていきたいと思っておりますので、応援よろしくをお願いします。

「めずらしかった」、それがボート競技を始めたきっかけでした。ボートは、ネガティブに考えてしまっ自分を変えてくれました。悪い方に考えてしまっていた時は、試合でうまくいかず、勝てないこともよくありました。でも、これでは駄目だと思い、気持ちの持ち方を変え、ポジティブな考えをもって試合に臨んだら、勝てるようになっていきました。何でも、気持ちが大切だと思います。練習の一環として取り入れている筋トレは、どの筋肉を鍛えているのかを意識しながら行っているため、筋肉の名称も覚えています。2年生の時に、腰を痛めて整形外科に通ったことがきっかけで、卒業後の進路は、東京の専門学校に進学して、柔道整復士になりたいと考えています。美ら島総体では、準決勝進出を目指して頑張りますので、応援よろしくをお願いします。



宮平 愛さん(辺土名高校3年ボート部)

健康は、一人一人の心がけから



7月上旬から下旬にかけて、各字を回って住民健診が行われました。一人一人の心がけが、大宜味村の掲げる「健康長寿のいきいき輝く文化の村」を形づくり、村民の誇りとなっています。自分のためにも、家族のためにも定期健診は必ず受けましょう。

青少年の深夜徘徊防止及び未成年飲酒防止大宜味村大会



7月16日(金)農村環境改善センターにて「平成22年度青少年の深夜徘徊防止及び未成年飲酒防止大宜味村大会」が開催されました。主催者である島袋義久村長は「青少年が明るく豊かな生活を送れるように6:30(ロクサンマル)運動などの活動を継続し、村民全員で取り組むことが必要であり、安全・安心の村づくりの為にご協力をお願いします」と述べました。

健康保持は運動から



第29回 村内老人優勝争奪 ゲートボール大会が7月13日、大宜味小学校のグラウンドで行われました。当日は、晴天にも恵まれ、参加者は、汗を流してゲートボールを楽しんでいました。最高齢者に与えられる「がんじゅうで賞」には、大兼久出身の山川勝さん(92歳)が選ばれました。

村人育成基金から助成金



全国大会での活躍が期待される辺土名高校ボート部と、放送部に村人育成基金から助成金が贈られ、その贈呈式が7月12日(月)、辺土名高校で行われました。ボート部、放送部ともに、全国での目覚ましい活躍が期待されます。

第30回ぶながや夕涼み会



第30回ぶながや夕涼み会が7月9日(金)喜如嘉保育所で行われ、たくさん家族や地域住民の方が応援に駆けつけました。30回目を祝う節目に相応しく、園児たちは日頃の練習成果を元気いっぱい披露し、会場は盛り上がりを見せていました。

第30回ヤマシっ子夕涼み会



第30回ヤマシっ子夕涼み会が7月16日(金)塩屋保育所広場で開かれました。わが子や孫の踊りを見ようと父母や祖父母や地域住民が詰め掛け、園児たちのかわいい踊りが終わるごとに大きな声援が飛び交い賑わいを見せていました。また、辺土名高校女子ボート部が美ら島総体を前に抱負を語り、会場から声援を受けていました。